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百里初午祭へのメッセージ 百里弁護国 内藤 功
初午祭の準備設営に当られた地元の皆さん、ありがとうございます。日頃から、平和稲荷、平

和公園の維持管理、「自衛隊は憲法違反」の看板の建て替え作業などに努力され、また、見学

に来られる方々の案内、説明などに尽力されていることに、感謝申し上げます。そして、本日早

朝より各地からお集まりのみなさん、ありがとうござぃます。

昨年９月、国民の世論と運動により、コロナ対策無為無策、強権政治の菅偉前政権を退陣に追い込みました。

いま、岸田文雄政権は、コロナ対策の立ち遅れ、憲法９条の改悪、敵国を攻撃する能力の保持等安倍政治を継承

しています。発足４ヵ月で、支持率が低下を始めています。参院選挙で、共闘の力と平和の世論で、政治を大きく

変えましょう。

百里基地は、アジア太平洋戦争中、海軍の飛行基地でした。戦争の拡大とともに、つぎつぎ拡張されました。

「大型の飛行機の滑走路が必要だ。一週間以内に立退け」と、農地が取り上げられていきました。１９４５年８月１

５日正午、ラジオ放送が終戦を告げる直前まで、百里基地から、特攻隊が出撃し、若い尊い命が奪われていきま

した。

終戦後、憲法９条の下、もう軍隊も基地もない。政府の命令で、飛行場跡地は開拓され農地に変えられていき

ました。ところが、 １９５８年、突如、自衛隊の戦開機基地にするため、政府が土地買収にかかってきました。多くの

仲間が去つていきますが「戦争のために土地は売らない」といぅ固い決意の方が、団結して、土地を守り、農業を

続けてきました。平和公園の土地は、不屈の闘いで守り抜かれてきた土地です。そしてここに、平和の神様、農業と

商売の神様、庶民の神様である、お稲荷さんをお祀りしています。

百里裁判は、管制塔前の土地の所有権をめぐり、防衛庁が訴訟を起こしてきたのです。私たちは軍事基地のた

めの土地買収は憲法９条違反だと正面から立ち向かいました。東京の砂川闘争、北海道の恵庭裁判、長沼訴訟

と連帯し励まし合って、最高裁まで３１年間、闘いました。不当判決でしたが、頑強な抵抗におそれをなし、この平

和公園を避けて、世界に類例のないという、「く」の字型の誘導路をつくるに至ったのです。

９条のみえる丘・射撃場山の大看板。「自衛隊は憲法違反」と書かれ'ています。安倍元総理はこの看板を気に
して違憲論に終止符を」「憲法に自衛隊を明記を」と言っています。だが、自衛隊逮憲論がぁるから、隊員は一人

も海外で戦死していません。航空自衛隊の戦闘機部隊は、海外の戦場に派遣されていません。憲法９条が自衛隊

員の生命を守っているのです。百里闘争の成果です。私たちは確信を強めて、憲法改悪策動を阻上しましょう。危

険なオスプレイの百里での訓練飛行を阻止しましょう。基地周辺で平和な生活と農業をしている人々を監視し規

制する土地利用規制法をやめさせましょう。参院選挙で、憲法守る平和勢力を国会に多く送り出しましょう。

９条守れ！
を高く掲げて

初午まつりに集う

コロナ禍と雪にも負けず、今

年も２月１１日に行われた初

午まつり。 １５０人を超える参

加者は、御神酒を酌み交わし

ながら、「９条守れ」１」を世界

に発信することを誓いました。
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九条の丘に立つ 自衛隊は憲法違反

新看板の完成は間近！！
「九条の丘」に立つ「看板」の更新作

業は、『しんぶん赤旗』の社会面でも２

回記事になりました。２月の初午まつり

以降は月２回ペースで作業を進めてい

ますので、 完成は間近です。

しんぶん赤旗

既存看板の
撤 去 作 業
（ 2/27 ） 新看板の設置を待つ丘（ 3/13 ）
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基地を見下ろす大看板

自衛隊は憲法違反 は

５０年間、何を見てきたか その3

１０ 飲むほどに酔うほどに話が進む
「押し付け憲法」論

百里農民は“百姓は飲むしか能がないからな”など
と言って会合の後などはよく酒を酌み交わします。
「日本の憲法はアメリカのマッカーサーによって押し

付けられたんだから、日本人の手でつくり直さねばなら
ないと言ってるよな。特に、９条を改悪しようと思ってい
る連中に多いよな。」
「一般の人はよ、押し付けられたんだから自分たちの手
で改正するのは当然だよなって思うよな。だって主権在
民って憲法に書いてあるしな」
「だけどよ、押し付けられたっていいものはいいんじゃね
えか。戦争より平和がいいに決まってるもんな。ベトナム
戦争のときによ、アジアの国がアメリカのいいなりにな
ってベトナムを攻撃したけど、日本は憲法９条があるか
ら断らざるを得なかった。だからひとりの犠牲者も出さ
なかった。９条のおかげだよ」
「押し付け改憲を言う連中のことを確かめなければな
らないな。ひとつは何で押し付けられたのかという事だ
よな。ふたつには誰が、誰に押し付けたのかということ
だな。そして新憲法はどのようにして創られたのか。最
後に改憲論者は全く戦前の戦争に対して反省してない
のが特徴なんだ。すべては侵略戦争の反省を土台に
考えなければならないんだよな。改めて第二次世界大
戦の性格を学ばなければいけないよな」 ・・・と話し
はつづく。

１１ 日本を無条件降伏させたポツダム宣言
① ドイツが４５年５月７日、連合軍に無条件降伏して
間もない７月１７日から８月２日までベルリンの西側に
隣接するポツダムで連合国の３首脳会談が行われまし
た。会談は首脳会談だけでなく３国の各級官僚・参謀
本部（軍部）の会議がもたれ、ヨーロッパの戦後処理、
ドイツの米英仏ソの分割統治、日本の無条件降伏（ポ
ツダム宣言）等多岐にわたり話し合われました。７月２
６日にはポツダム宣言はアメリカ、イギリス、中華民国の
名で出されます。中華民国についてはトルーマンが蒋
介石に電話で了解を取り付け、ソ連のスターリンは日
ソ中立条約があるために８月９日のソ連の対日宣戦布
告と同時に署名しました。
「宣言」の内容については、アメリカが案をつくりまし

た。アメリカは日本の真珠湾奇襲攻撃で太平洋戦争が
はじまった翌年から、国務省内に極東地域委員会や戦

後計画委員会などの専門委員会を設置し、日本の戦
後占領などについて徹底的な研究を開始していまし
た。宣言は１３項目から成り立っています。
主なものは、この宣言内容については、修正などは

許されないとし、無責任な軍国主義勢力の永久除去。
それが達成されるまでは連合国が占領を確保する。ま
た、戦争犯罪人の厳重な処罰と民主主義の復活・基本
的な人権の確立。再軍備を可能ならしめる産業は許さ
れない。そして「これらの諸目的が達成され、日本国民
の自由に表明された意思に従い、責任ある政府が樹
立されるならば連合国占領軍は速やかに日本から撤
退する」。日本政府が直ちに全日本国軍隊に無条件降
伏をするよう要求するものである。
しかし、次のような問題点を残しました。ひとつは、天

皇制について当初、侵略的軍国主義を不可能とする平
和政策を実施したならば天皇制は許されるという文言
がありましたが、宣言案を作成する際に抹消されまし
た。アメリカ国内の親日派と親中国派の意見が分かれ
ていたのです。
さらに、日本の主権が及ぶ領土は本州・北海道・九

州・四国として、沖縄や小笠原諸島、北方領土について
は１９４３年１１月のカイロ宣言の「われわれ（連合国）
の決定する諸小島に限定されるであろう」ということで
明確にしなかったことにあります。ひとつは、ソ連の対日
参戦で北方領土をソ連に引き渡すことをヤルタ会談で
密約していたこと。もうひとつは、沖縄・小笠原につい
て、大西洋憲章（１９４１年８月）に依拠して日本に帰属
させるべきという国務省と沖縄を軍事占領化するとい
う総合参謀本部（軍部）の対立があり決着されなかっ
たことによります。三つ目はこの宣言では日本国憲法
（明治憲法）の改廃については触れておりません。８月
１５日にマッカーサー元帥が連合軍最高司令官に任命
され占領政策の中で取り扱うことになります。
② ポツダム宣言を突き付けられた日本政府にあっ
て、軍部は本土決戦を強く主張します。しかし、８月６
日、９日にヒロシマ、ナガサキへの原爆投下、さらに 9
日にはソ連の日ソ中立宣言破棄、対日参戦により万事
休すとなり、天皇判断でポツダム宣言を受託し無条件
降伏します。
８月３０日にはコーンパイプを口にくわえてマッカー

サー連合国最高司令官が厚木飛行場に第１歩を踏み
ます。占領開始です。

（続く） （伊達郷右衛門）
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百里で始めた開拓生活 （その5）
梅沢 優 （百里基地反対同盟・百里の会）

中学生時代
私の中学校は地域でも評判が悪く、素行不良な人

達も多かったと思い返しています。先輩達は、小学校は

卒業したからと売春宿に集団で通い、何人もが淋病に

罹患。皆で地元の診療所に通い通報されたことから週

刊誌の記事にまでなり、反社に憧れるという気風があ

って同級生から何人ものヤクザが出ました。身体中ど

ころか、ここに書けない所の先にまで彫ってあるのが自

慢なのですから、後の同窓旅行ではホテルのお風呂で

迷惑千万です。酔うと自販機の釣り銭受けをトイレ替わ

りにしますので、釣り銭が浸かりますがそれぐらいはい

たって普通のことなのです。しかしヤクザは長生き出来

ませんでした。既にほとんどはこの世の人ではありませ

ん。

信号待ちのダンプの運転席から、乗用車の屋根を

日本刀で突いていたのは組長にまでなりましたが、今

の時代ならスマートフォンで撮られて即御用となった事

でしょう。時代は昭和でした。中学の思い出はドスと銃

です。肥後守を卒業しヤッパと呼ぶドスを持つのです

が、車の板バネで自作するのです。工作室で削るので

すが、グラインダーの音は職員室まで届き私は鉄の玄

能で頭を殴られました。銃はバレン銃と言うか、バレン

コと呼んでいました。私のは二連発で羨ましがられまし

たが、鳥に当たったためしはありませんでした。

高校入試では英語が全く分からないので工業（農

業でも受けられた）で普通科を受けるべく、町工場に

弟子入りし旋盤の腕を磨いてバイトでの削り、親ネジか

らの切り出しなど半人前くらいにはなっていたのです。

弾は 5.5mm （今の NATO ライフルの口径）の空気銃
弾を使うのですが小学生にもどんどん箱売りしてくれ

ます。火薬はアメリカの 13mm 機銃弾のお尻にある鉛
をキリで開けて採ります。 鉛を切って行くとキリ先がコ

ツンと当たれば貫通弾ですからガッカリです。子供です

から火薬が酸素を含有していることなど知らずに、水

の中なら大丈夫だろうと浅はかでしたが幸い事故は起

きませんでした。トリガーで運動会用のスタートピストル

用火薬を発火させ、

薬莢(やっきょう)薬莢の小孔から引火発砲させるので
や っ き ょ う

す。一発分の銀色に輝く火薬を平置きして、マッチで火

を点けると原爆のようなマッシュルームが 3 メートル高

で出現します。

私はすっかり忘れていましたが、「梅沢さん本物の空

気銃を教室で撃ってましたよね。」と数年前中学の後

輩に会った時に指摘されました。私の物ではありません

でしたがそうだったのです。教室の柱は弾だらけでし

た。皆が柱にバレンコを撃って威力を競うのです。そし

て目の良い中学生にはなんと空気銃の少し曲がってゆ

く弾道が見えたのです。的はリスとシジュウカラですが、

シジュウカラは小さくまたよく動くのでとても難しいので

す。あれほど沢山いたリスはもう一匹も見なくなりまし

た。

銃声は先生の耳にも入っていましたが注意されるこ

とはありませんでした。ヤッパで切り合いをしている脇

を通り掛かっても、どちらかが切られれば終わると言っ

て平然と通り過ぎましたが結果は先生の言った通りで

した。腰を引いて切り合いますので突くことはなく、子供

ですから血が出れば終わるのです。

私は小学生の時から数少ない坊ちゃん刈りでしたの

で中学でも長髪でした。二年のとき校長が男子全員丸

坊主と決めたので、髪の毛は刑罰の対象ですからと児

童憲章を手に校長に対し何度も抗議しましたが、担任

がバリカンを買ってきて追い回され窓から逃亡です。

しかし、学校には行きたいので数日後には仕方なく坊

主頭で登校しましたが、抵抗運動として遅刻をすること

にしました。六ヶ月連続遅刻を達成しましたが、母親は

学校に呼びつけられて絞られ済まないと思いました。中

央廊下を歩いていくと初めの内は誰が遅刻してきたの

だろうと、両側から見られるのですが半年後には誰も

見なくなったのです。

（次号につづく）
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